

## LYON MOBILISATION

## L'apprentissage du français « doit être un droit pour tous »



■ Maria, Émilie et Nadia, ces trois étudiantes du Crief, un centre qui dépend de Lyon 2, démarrent leurs études à Lyon. Photo Marie-Christine PARRA

Relayant l'appel du Collectif "Le français pour tous", deux associations lyonnaises "Langues comme une" et l'association étudiante de l'ENS "ItinérENS" ont animé en plein air jeudi après-midi un cours de français langue étrangère place Louis-Pradel de 16 à 18 heures. Abécédaire géant, cours de langue en türk, présentation du manifeste "Le Français pour tous", les exercices n'ont pas manqué. Les deux associations réclament la créa-

tion « d'un droit à la langue opposable, plus de moyens et des cours accessibles à tous, sans distinction de statut et adaptés aux besoins de chacun de l'alphabétisation aux niveaux plus avancés. » Une mobilisation qui intervient alors que la Direction des migrations et de l'intégration vient de lancer une application gratuite *Happy fle*, qui permet de réviser ses connaissances en français.

M.-C. P.

LYON 5<sup>E</sup> FAITS DIVERS

### 125 contrôles routiers en deux heures

Sur réquisition du procureur de la république, une importante opération de contrôle routier a été réalisée mercredi à Lyon (5<sup>e</sup>), à l'angle du quai Fulchiron et du pont Kitchener. Cent vingt-cinq usagers de la route ont été contrôlés et quatorze ont été verbalisés. L'opération a mobilisé vingt et un policiers nationaux et treize policiers municipaux, dont six motards.

LYON 3<sup>E</sup> LOISIRS

### Découvrir la mairie du 3<sup>e</sup> : visite guidée ce vendredi

C'est une visite originale qui est proposée ce vendredi dans le cadre des Journées nationales de l'architecture organisées par le ministère de la Culture et programmées du 19 au 21 octobre. Au programme de cette nouvelle édition, de nombreuses manifestations, dont la découverte d'un bâtiment relativement ancien et plutôt imposant, celui qui abrite depuis 1922, la mairie du 3<sup>e</sup> arrondissement. L'occasion pour le public de comprendre l'étonnant décor, symbole de Lyon et de la République, mais aussi l'usage de la pierre de taille en façades.

**PRATIQUE** "La mairie du 3<sup>e</sup> arrondissement", visite guidée, vendredi 19 octobre de 9 à 12 h et de 13 à 14 h, 18 rue François-Garcin, Lyon 3<sup>e</sup>. Gratuit.



69X - 1

LYON 8<sup>E</sup> JUSTICE

### Piéton tué par un camion : le chauffeur présenté ce vendredi au parquet

En garde à vue depuis mercredi après-midi, le conducteur du camion qui a causé la mort d'un piéton boulevard des États-Unis à Lyon (8<sup>e</sup>) doit être présenté ce vendredi au parquet. Cet homme de 57 ans, domicilié à Vaulx-en-Velin, a fauché accidentellement un octogénaire qu'il n'a pas vu, du fait d'un angle mort selon les premières conclusions de l'enquête de la BADR Centre (brigade des accidents et délit routiers). Ce mercredi après-midi, la circulation était difficile sur le boulevard des États-Unis. Pris dans le trafic, le conducteur d'un tracteur de semi-remorque était à l'arrêt, à la hauteur de la station de tramway "États-Unis Musée Tony Garnier". Il se trouvait à proximité immédiate d'un passage protégé et, lorsque la circulation s'est débloquée devant lui, il a démarré. À cet instant, un piéton s'apprêtait à traverser le boulevard devant le camion mais, du haut de sa cabine, le chauffeur ne l'a pas vu. La victime est un retraité de 82 ans, qui habitait rue Wakatsuki, tout près du lieu de l'accident. Cet accident met une nouvelle fois en évidence le problème des angles morts, particulièrement sur les camions. Ils constituent un réel danger pour les piétons et les deux-roues qui se trouvent devant ou sur les côtés du camion car, à une faible distance, ils sont invisibles depuis la cabine.

LYON 8<sup>E</sup>

### Le cambrioleur a un trou de mémoire

Grâce à une empreinte génétique, l'auteur d'un vol par escalier commis le 24 avril, rue Général-André à Lyon (8<sup>e</sup>) a été identifié. Cet étranger en situation irrégulière, âgé de 39 ans, est actuellement incarcéré à Avignon. Entendu mercredi par la brigade de répression des cambriolages, il a déclaré n'avoir aucun souvenir des faits. Il sera jugé en décembre.

LYON 8<sup>E</sup> LOISIRS

### L'Union musicale Lyon Guillotière étend sa gamme



■ Chants et instruments au programme de l'Union musicale. Photo DR

L'UMLG a été créé en 1928. Après un long passage dans le 7<sup>e</sup> arrondissement dont elle tire son nom (Union musicale Lyon Guillotière), elle s'est installée dans le quartier des États-Unis durant les années 70. Déjà à l'époque, elle privilégie les pratiques d'ensemble. Elle créera notamment un big band qui aura ses heures de gloire dans les années 80-90.

Aujourd'hui, une équipe de professeurs et de bénévoles motivés autour du directeur Pierre-Yves Tréguier, proposent de nombreuses disciplines : guitare, chant, chorale "Huit au

choeur", éveil musical, formation musicale et cette année flûte et saxophone : autant de disciplines à découvrir ou à confirmer pour les enfants et les adultes. Il y a encore de la place un peu partout : classes d'instruments - enfants et adultes - guitare basse piano flûte traversière ; chant ; atelier d'ensemble, éveil musical,

**PRATIQUE** Renseignement sur le site [www.umlglg.com](http://www.umlglg.com) contact.umlglg@gmail.com simonon. Tél. 06.56.75.39.58. L'école est située aux Espaces des 4 vents, 27 rue Garon-Duret (quartier Moulin à Vent/Petit Guille).

[www.leprogres.fr](http://www.leprogres.fr)